

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año III Tarragona, miércoles 20 Octubre de 1897 N.º 771

OSTRAS FRESCAS Y FINAS

DE LA COMPAÑIA OSTRÍCOLA DE SANTANDER

Únicas premiadas con MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona

Se venden en la PASTELERIA DE L. BRULL, calle de Apodaca, n.º 44

●●●●● A CUATRO REALES DOCENA ●●●●●

SE REPARTEN A DOMICILIO.—DEPOSITO FLOTANTE EN ESTE PUERTO

Único receptor exclusivo y directo de la COMPAÑIA OSTRÍCOLA DE SANTANDER en esta plaza

QUINTAS

DON PEDRO MARTÍ SABATÉ

proporciona sustitutos a los reclutas del actual reemplazo que por razón de su suerte les corresponda servir en los Ejércitos de Ultramar.

Aceptará también sustitutos que sean licenciados absolutos, soldados de la primera y segunda reserva y excedentes de cupo, siempre que reúnan las condiciones prevenidas.

Dirigirse a la

PLAZA DE LA FUENTE, 27, PRAL TARRAGONA

LOS SUCESOS DEL BRASIL

La sangrienta aventura que ha terminado con la toma de Canudos por las tropas gubernamentales brasileñas y la muerte del jefe de los rebeldes, Antonio Consielheiro, no deja de tener interés.

Sabido es que el famoso personaje hacía pasar ante las fanáticas masas del interior del Brasil como un nuevo Mesías.

Después de haber ocupado gran parte de su vida dirigiendo los trabajos agrícolas en una pequeña granja, retiróse de improviso al interior de la provincia de Bahía, dando principio a sus predicaciones en pro de la fraternidad absoluta y del menosprecio de las riquezas.

Escuchado al principio con indiferencia por los ignorantes aldeanos, su elocuencia venció al fin la apatía natural de los campesinos, conquistando numerosos partidarios.

Las autoridades no se preocuparon al pronto de las asambleas misteriosas celebradas por los adeptos de Consielheiro, considerándolas como reuniones de inocentes maníacos.

Al poco tiempo, el Gobierno se vió ya precisado a tomar cartas en el asunto, una vez que el desprecio de las riquezas, preconizado por los mesianistas de Bahía, se manifestó dejando poco menos que sin camisa a los que se resistían a formar parte de la secta.

Inauguróse una serie de pillajes y latrocinios, en vista de lo cual, las autoridades de la provincia decidieron enviar contra los partidarios de Consielheiro una pequeña expedición compuesta de fuerzas de policía, de la que no se volvió a tener noticia. Otra expedición, más numerosa que la primera, sufrió la misma suerte, acordando el Gobierno que un importante núcleo de tropas, mandadas por el comandante Febrieno, batiese a los mesianistas. El encuentro con las fuerzas enemigas fué fatal para los soldados federales, pereciendo en la refriega el jefe de éstos.

La noticia de la derrota causó vivísima impresión en las ciudades de la República, encomendándose al coronel Moreira Cesar a la tarea de una columna, formada de tropas

de línea y artillería; en total, 1.200 hombres.

Dos semanas después sabíase con estupor en Río Janeiro que Moreira Cesar había caído muerto, por las balas de los fanáticos; que de todo el contingente de tropas no quedaba sino la mitad, y que los soldados federales habían huido con los rebeldes la artillería.

Simultáneamente con las terroríficas nuevas circulaba en la capital el rumor de que Consielheiro era en realidad un defensor de la causa monárquica, una especie de Monk brasileño, que aspiraba al restablecimiento del Imperio.

En apoyo de esa tesis alegábase que en sus predicaciones declaraba la incompatibilidad de la República y el cristianismo. Los insurrectos poseían en abundancia, al decir de las gentes, billetes de Banco de la época del Imperio, y defendían sus ideas con excelentes fusiles Mauser y Manplíncher, cuya entrada en el país no podía explicarse a no ser por la cooperación de los comités monárquicos en el extranjero.

Fueran ó no ciertas las anteriores afirmaciones, lo cierto es que la derrota de Moreira Cesar, tuvo en Río Janeiro funesto eco.

El populacho invadió y saqueó las redacciones de varios periódicos monárquicos, matando a tiros al director de uno de ellos.

Como es de rigor en aquellas latitudes, la policía se distinguió mucho en poner freno a estos desmanes.

El incremento tomado por la insurrección fué tal, que a mediados del mes último, Consielheiro tenía a sus órdenes 20.000 hombres.

Para infligirles un golpe decisivo, marcharon a Bahía 15.000 soldados, logrando, tras de difíciles operaciones, apoderarse de la ciudad de Canudos, último refugio de Consielheiro, y dar muerte a éste, en lucha desesperada.

La campaña ha terminado con la desaparición del temible «Juan de Leyden», brasileño.

Más los acontecimientos referidos demuestran evidentemente la solidez de una República que sufre hondas perturbaciones ante unos cuantos millares de hombres, capitaneados por un fabricante de azúcar ó un plantador de café.

Correo de Madrid

18 Octubre.

Esta mañana ha ofrecido sus respetos a la Reina el señor Romero Girón, nombrado presidente del Consejo de Estado y le dió gracias por este nombramiento.

—El ministro de Gracia y Justicia no ha despedido con la Reina habiéndolo hecho señor Gullón, que llevó a la firma varios nombramientos de magistrados.

—Cuatro concejales conservadores de Ayuntamiento de Oviedo unidos a los carlistas, acordaron en la última sesión dedicar los carlistas fallecidos en campaña la fiesta cívico-religiosa del 19 de Octubre que se ha

celebrado siempre en honor de los liberales inmolados por los facciosos de 1836 en las calles de Oviedo.

A esta fiesta han concurrido siempre las tropas tributando honores de capitán general a los patriotas leales al régimen constitucional.

Domina con este motivo gran excitación en todos los elementos de la opinión liberal y republicana.

La prensa liberal publica extraordinarios protestando enérgicamente contra este cambio que califica de atentado al sentimiento público.

Espérase que el Gobierno anule el acuerdo.

El general Canella ha recibido el siguiente telegrama de su hermano, el rector de la Universidad de Oviedo:

«Oviedo 8.—Tres concejales, presididos por el alcalde carlista señor Ballado, desnaturalizan el aniversario. La gente liberal toda protesta y pide que no asistan los militares.»

Además, uniendo su concurso, ha telegrafado esperando que pronto sea presentada al ministro su protesta, anulando aquel acuerdo.»

Firma el telegrama Fermín, nombre del hermano del general Canella.

Este ha contestado con el siguiente telegrama:

«Madrid. Como asturiano y como ovicense deploro el acuerdo del Ayuntamiento dirigido por el carlista Ballado, al parecer, de Cabiñosa, representante de la reacción.»

Promoveré de todos los liberales amigos que dejen de asistir al acto presidido por Ballado, y respondo de que las familias de los liberales muertos en defensa de la libertad y de la dinastía harán los sufragios con los honores de que son acreedores aquellos mártires de la libertad.

—El Rey de Siam ha visitado hoy por la mañana los museos Naval y de Artillería.

Por la tarde ha estado en el Pardo en cuyo edificio ha tocado piezas la banda de Alabarderos mientras tomaban el té además del Rey de Siam, la Reina, el Rey, la infanta Isabel y las princesitas.

Mañana visitará el Rey de Siam el Senado y el Congreso y a las ocho de la noche saldrá para Sevilla.

—El señor Groizard ha sufrido un ataque de reuma y probablemente no podrá acudir al despacho del Ministerio de Gracia y Justicia hasta dentro de tres días.

—Una comisión de la Tabacalera ha celebrado esta tarde una conferencia con el ministro de Hacienda.

—El ministro de Fomento no asistió al banquete Palacio, dado en honor del Rey de Siam, por hallarse de luto por el fallecimiento del conde de Niebla.

—El señor Labra ha conferenciado esta tarde el ministro de Ultramar, en el despacho de éste.

—Dice un telegrama de Lisboa que el conde de Macedo ha sido nombrado ministro de Negocios Extranjeros y que por tanto cesará en el cargo de representante de Portugal en la Corte de España.

—Telegrafan de Cádiz diciendo que en el Muelle de puntales se ha incendiado la goleta italiana «María Madre».

La goleta será puesta a flote.

Llegó de arribada procedente de Montevideo en Septiembre último.

—El ministro de Marina ha recibido por conducto de España en Lisboa una copia del acta de la sesión de la Cámara municipal de aquella capital 23 de Septiembre.

En esta acta se hizo constar el agradecimiento y el afecto de aquel Municipio por la cortesía de nuestros marinos al visitar las aguas de Lisboa.

Por acuerdo unánime de la Cámara se ha enviado una copia del acta al general Bermejo y en ella aparecen nobles palabras para nuestra marina.

—Los reformistas cubanos han telegrafado a sus amigos de Madrid diciendo, según parece, que los mismos elementos que organizaron la última manifestación a favor del general Weyler, preparan otra para el día en que el general Weyler embarque para la Península.

Añade el telegrama que, con este motivo, reina inquietud en la Habana, la cual se ha aumentado al ver que mientras *La Lucha*, órgano afecto al general Weyler, ataca al Gobierno, sin que la censura oponga obstáculo alguno, el *Diario de la Marina*, que es desafecto al general Weyler, ha sido procesado.

—En el expreso de París, el miércoles saldrá el señor Canalejas, acompañado de su hermano político.

Desde París se dirigirán al Havre y en este puerto embarcarán para los Estados Unidos, donde permanecerán una temporada antes de marchar a Cuba.

—Esta tarde ha recibido el ministro de Ultramar a una comisión de Consejeros del Banco con los que ha celebrado una conferencia.

—Dicen de Cádiz que los deportados cubanos no políticos residentes en aquella capital han dirigido un telegrama al presidente del Consejo, rogándole que sean comprendidos en el indulto concedido por la Reina.

—Comunican también de Cádiz la noticia de que ha causado allí pésimo efecto el acuerdo de que en el sucesivo los correos de Cuba hagan solo escala en los puertos del Norte.

Personas competentes aseguran que con esto se perjudicará a los enfermos, por aumentarse los días de navegación y por la diferencia de clima.

También se perjudicará mucho a Cádiz con esta medida.

—Comunican de Londres diciendo que el corresponsal de *The Times* en Madrid afirma que el Gobierno español no ha redactado aun la contestación a la nota de Mr. Woodford.

Añade que cuanto se ha dicho sobre esto han sido meras suposiciones desprovistas de fundamento.

Dice también que desle que Mr. Woodford presentó la nota al Gobierno español, han cambiado mucho las circunstancias.

Realmente el Gobierno actual va contestando con actos en lugar de hacerlo con notas.

Termina diciendo el corresponsal que si Mr. Mac-Kinley sólo desea la paz y amistad razonable con los españoles, es de esperar que la acción diplomática quede suspendida hasta ver los resultados de la nueva política del Gobierno liberal.

—Se ha firmado ya la combinación de magistrados, cuidando de que ninguno sea de la propia localidad donde desempeñe el cargo.

—Sábase que el general Blanco, que ha de embarcar en la Coruña, ocupará el camarote número 10, en el vapor «Alfonso XIII», que está lujosamente amueblado.

—La publicación del balance del Banco de España, que acusa un aumento en la circulación de billetes de cerca de cuatro millones de pesetas, ha sido la principal causa del retroceso sufrido por el exterior español, perdiendo 45 céntimos.

Extracto del Boletín oficial

Reales órdenes declarando súctas las procedencias de la Jamaica y Singapur. Circular del señor gobernador interesando la busca y detención de los expositos de la Casa provincial de Beneficencia Benigno Burgos y Ramón Casas. Otra encargando la captura de los presos Pablo Serón Siriam, Agustín González Alonso, Francisco Contreras Fernando y Ramón Vázquez Ortega, fugados de la cárcel de Villacarrillo. Otra de la propia autoridad trasladando un telegrama del excelentísimo señor ministro de la Gobernación a fin de que los soldados que regresan de Cuba y Filipinas enfermos sean atendidos hasta que lleguen a sus casas. El delegado de Hacienda anuncia su toma de posesión. Las Alcaldías de Montbrío de Tarragona, Aldover, Santa Perpétua y Vallmoll tienen expuesto el repartimiento de consumos. La de Cabra el presupuesto ordinario del actual ejercicio. La de Poble de Mafumet los repartimientos de guardería rural y arbitrios extraordinarios. La Audiencia Territorial de Barcelona publica la sentencia en virtud del incidente dimanante de los autos ordinarios promovidos por don Joaquín Tormes en representación de su esposa doña Concepción Abelló contra doña Teresa Camps, declarando que el conocimiento de dichos autos corresponde como juez competente al de primera instancia del distrito de la Universidad de la expresada capital. El Juzgado de Gandesa saca a pública subasta una casa sita en Fatarella. El de Reus dos piezas de tierra del término municipal de Montroig.

Noticias locales

El organillo de los tráfugas está cada vez más destemplado. Ayer se arrancó con un telefonema firmado por el desterrado Jover, que dice así:

Madrid, 18, 10'32 n.

Ha sido firmado el nombramiento de alcalde de Tarragona a favor de nuestro querido amigo y correligionario don Miguel Malé y Clos.

Lo de «querido amigo y correligionario».

Si es broma puede pasar.

¿Verdad querido colega La Opinión?

En cuanto a lo de la Alcaldía, hay que exclamar:

¡Pero a este extremo llevada...

Vamos, no me jaga usted reír que tengo el labio partido.

¡Cuando decimos que nuestros adversarios están locos!

Los reclutas concentrados recientemente en esta capital embarcarán hoy en Barcelona en el vapor «Alicante».

Los reclutas destinados a la Península ingresarán en el regimiento de Albuera, tanto los que pertenecen a la zona de Tarragona como los procedentes de la de Vilafranca.

Quéjense los obreros del poco trabajo, que, como cosa fuera de costumbre en esta temporada, hay en nuestro puerto. Cosa sensible esta, sin la menor duda, pero no tanto de extrañar como creen muchos. La industria es la madre del Comercio, y este segundo depende necesariamente de la primera. Por consiguiente, mientras prospere la industria en nuestra ciudad, tampoco llegará el Comercio a aquel grado que goza en muchos puertos de la Península.

La Gaceta publicará en breve una real orden autorizando a los cónsules españoles de Marsella, Cete, Burdeos y otras poblaciones francesas para que recojan y amparen a los desertores y prófugos, atendiendo en sus necesidades y los embarquen para que tomen parte en la guerra, sin exigirles la responsabilidad que pudiera caberles por los actos que motivaron su alejamiento de la patria.

Ayer llegaron a esta capital, procedentes de Ultramar, siendo socorridos por la benéfica Asociación de La Cruz Roja, los soldados que se detallan a continuación:

De Cuba:

Ignacio Lloms, de la Riba, Tarragona; Adrián Querol, de Forcall, Castellón, (cazadores de Mérida); Manuel Susó de Almazón, id., (cazadores de Barcelona), y Manuel Mas, de Torreblanca, id., (regimiento de Guipúzcoa).

De Filipinas:

Isidro Vives, de Tarragona, (Expedicionario número 7).

La brigada municipal se está ocupando en el arreglo de la carretera del cementerio. Como se acerca el día de difuntos y por la citada vía transcurre gran número de personas, es por lo que merece plácemes la reparación que se está llevando a cabo.

Ha fallecido en Madrid, a los setenta y dos años de edad, la excelentísima señora doña Eulalia Fernández Espartero, duquesa de la Victoria y sobrina carnal y heredera del título que hasta su muerte llevó el invicto general don Baldomero Fernández Espartero, príncipe de Vergara. D. E. P.

Las inscripciones intransferibles de 80 por 100 de Propios recibidas en la Tesorería de Hacienda de esta provincia de la Dirección general de la Deuda pública y que importan 231 356'52 pesetas corresponden a los Ayuntamientos de

Tarragona, 119.321'87; Cabacés, 2.841'06; Riudoms, 33.016'08; Barbará, 11.410'09; Senant, 2.516'17; Arnes, 26.330'11; Alcanar, 1.368'50; Alforja, 921'22; Plá de Cabra, 4.999'76; Sarreal, 7.152'27; Mora de Ebro, 21.579'39.

El día 2 de Noviembre próximo a las once en punto de la mañana y se verificará en las Casas Consistoriales la subasta por pujas a la llana de las obras de construcción para aceras de los edificios públicos de la calle de Gerona, quedando el presupuesto y pliegos de condiciones espuestos en la Secretaría municipal.

Servirá de tipo máximo para hacer proposiciones la cantidad de 980 pesetas a que asciende el presupuesto de contrata, debiendo los licitadores sujetarse a lo prescrito en el real decreto de 4 Enero de 1883.

Ayer algunas familias se dirigían al Cementerio al fin de adornar los nichos y capillas de su propiedad para conmemorar el próximo día de los fieles difuntos.

En la sesión celebrada la tarde del 16 del corriente acordó la Junta provincial escolar de socorros, consignar los siguientes a favor de los soldados enfermos procedentes de nuestros ejércitos de Ultramar:

Don Pablo Gibert Solé, de Bonastre, 30 pesetas; don Carlos Fontanet Malé, de Tarragona, 25 idem; don Juan Novell Alegret, de Catllar, 25 id.; don Ricardo Alberich Torné, de Villalonga, 20 id.; don José Fortuny Martí, de Tarragona, 25 id., y don José Sendrós Casanovas, de Montblanch, 30 id.

Los empleados de la Delegación de Hacienda de esta provincia han dirigido una atenta y expresiva carta al excelentísimo señor don Trinitario Ruiz Capdepon, felicitándole por haber sido llamado a los Consejos de la Corona y rogándole al propio tiempo continúe en la patriótica campaña que emprendió para conseguir la inamovilidad de los funcionarios públicos, que con tanto acierto supo defender en las Cortes.

La Comisión provincial ha señalado el día 28 del actual para celebrar sesión ordinaria.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 764. A las tres de la tarde.—Barómetro, 764. Termómetro: Máxima 21.—Mínima, 14. Temperatura media, 17'50.—Viento S. E.

Dicen que la Compañía arrendataria de tabacos va a modificar en breve las diferentes clases ordinarias que hoy se elaboran y que los paquetes de pitillos de 40 centimos resultarán mejores.

¡Así sea!

El día 28 de los corrientes debe reunirse la Comisión mixta de reclutamiento para celebrar sesión.

Ha sido nombrado por la Junta provincial de Instrucción pública maestro interino de Salomó, con la dotación de 625 pesetas, don Juan Bautista Perelló Alujas.

ECOS DEL TEATRO

«Mariana», la obra maestra de Echegaray, llevó numerosa y escogida concurrencia a nuestro coliseo.

La falta de tiempo material nos impide ocuparnos con la detención que merece de su interpretación, sin embargo, nos permitiremos algunas ligeras observaciones.

Las obras de costumbres están muy distanciadas de las del género romántico, y como este último ha sido la escuela de nuestros actores, de aquí que solo eminentes en el arte escénico puedan interpretarlas tal como las concibió el autor; por eso en la compañía que actúa en Tarragona se observan algunas deficiencias, pero hay que tener en cuenta lo difícil que se hace la interpretación de «Mariana», y lejos de censura merecen elogio los artistas que en ella tomaron parte, especialmente la señorita Sala y el señor Parreño, que consiguieron emocionarla al público, cosechando aplausos y siendo llamados a escena al finalizar los actos segundo y tercero y en el epílogo, donde se les ovacionó calorosamente.

Merecen general aplauso todos los artistas, pues hacen cuanto pueden y se manifiestan modestos para merecer la consideración del público tarragonense.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el Bolado Serra. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la Farmacia del Centro de R. Puig, rambla de San Juan, número 57.

Noticias provinciales

TORTOSA.—Los agentes de la autoridad visitaron anteanoche algunas casas de lenocinio, practicando un minucioso registro entre los concurrentes, a los que se les recogieron algunas armas. Al llegar a la casa de Bautista Llopis, dos concurrentes negáronse a ser registrados, mientras el ama increpaba a los agentes de la autoridad con destempladas voces.

Tanto ellos como ella han sido denunciados por desobediencia.

Próxima la época de la recolección de la aceituna en esta comarca, son muchas las cuadrillas de individuos de ambos sexos que circulan por nuestras calles en demanda de trabajo, siendo, en su mayoría, procedentes de la provincia de Castellón y aragoneses.

Circulan por nuestra ciudad bastantes pesetas falsas de 1885 y 1869.

Se diferencian de las legítimas en la falta de peso.

En una taberna de la calle del Matadero han reído esta mañana dos gitanos, a consecuencia de haber pedido uno de ellos, llamado Juan Escudero doce pesetas que decía adeudarle otro, Andrés Carbonel, este le agredió en un cuchillo, causándole una herida con la espalda de la que fué socorrido por el señor médico forense y trasladado a su domicilio. El agresor ha sido conducido a la cárcel a disposición del señor juez.

Anteayer se pagó el aceite nuevo al precio de 17'50 pesetas cántaro de 15 kilogramos, y el orujo de aceituna a pesetas 3'50 el pié de doce arrobas.

Como la calidad de los aceites es inmejorable, y la demanda va en aumento, los precios están en alza firme.

Por el fiscal de esta Audiencia provincial ha sido nombrado fiscal municipal suplente de este Juzgado nuestro particular amigo el abogado don Francisco Maldonado y Fors.

MONTROIG.—La pintoresca posición y frescos aires que se gozan en el Santuario de Nuestra Señora llamada vulgarmente de la Roca, ha hecho que fuese grande y selecto el número de personas que durante el pasado verano concurrieron a dicho lugar.

PERELLÓ.—Sigue subiendo el precio del aceite. Anteayer se pagó a 20 pesetas el cántaro de 15 kilos, precio que no había alcanzado hacia muchos años.

Ha principiado la exportación y todo hace creer será muy activa pues resulta este año de clase inmejorable.

REUS.—En el pasa calle que verificaron ayer los quintos del actual reemplazo llamados a las armas, recogieron la cantidad de 419 pesetas.

Les acompañaba la banda de la Juventud Reusense.

La postulación, dió lugar en varios puntos de la ciudad, a las naturales y conmovedoras escenas de sentimiento y de ternura, no siendo pocas las lágrimas que derramaban las mujeres, al oír los acordes de la música, depositar una moneda, en manos de os que mañana por la noche dormirán ya en los cuarteles, para ir a llenar los deberes que la patria les impone.

La banda del Centro de Lectura con el «Orfeón Reusense» de dicha Sociedad, dió anoche al señor presidente de la misma don Luis Quer una brillante serenata, ejecutando varias composiciones que fueron todas ellas muy aplaudidas.

Las ferias llamadas de Octubre que debieran celebrarse estos días han quedado reducidas al levantamiento de algunos barracones en la plaza de la Constitución.

En la tarde del domingo último ocurrió una sensible desgracia en la calle de San Carlos y San José, número 46, piso 3.º

Parece que habiendo dejado sólo en la habitación, sus padres a un niño de 5 años, llamado Jaime Reiné, se entretuvo jugando con fósforos, y encendiéndosele estos, causóse varias e importantes quemaduras en las ropas y en diferentes partes del cuerpo, y, con seguridad hubiera perecido completamente carbonizado, a no haber acudido con presteza, al oír sus horribles y desesperados gritos varios vecinos y transeúntes, que, junto con el municipal del barrio, le prestaron toda clase de auxilios, librándose de una muerte segura.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Santos Juan Cancio pbro. é Irene virgen y mártir.

Santos de mañana.—Santos Hilarión, Ursula y 11.000 vírgenes y Celia virgen.

Oración de Cuarenta Horas

Trinidad.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por

la tarde de cinco y cuarto a ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora del Carmen en San Juan.

Mes del Santísimo Rosario

Continúa en las iglesias y horas siguientes, durante el santo sacrificio de la misa:

Catedral.—A las siete en la capilla de Nuestra Señora del Claustro, y a las doce en el altar de Nuestra Señora del Rosario.

Enseñanza.—A las seis y cuarto de la mañana.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana y al anochecer.

San Francisco.—A las ocho de la mañana.

Huérfanos.—A las siete de la mañana.

San Miguel.—A las siete de la mañana.

Santa Clara.—A las seis y media de la mañana.

Beneficencia.—A las seis de la mañana.

Dominicas de la Presentación.—A las seis y media de la mañana.

Religiosos descalzos.—A las seis y media de la tarde con exposición.

Descalzas.—A las cinco de la tarde con exposición menor.

San Juan Bautista.—A las seis de la tarde exposición mayor, Rosario, Trisagio y a las siete reserva.

Beatas de Santo Domingo.—A las siete de la mañana.

Jesús-María.—A las seis menos cuarto de la tarde.

Hospital.—A las seis y cuarto de la mañana.

Sección comercial

Puerto de Tarragona

Entradas del día 19

De Bilbao y esc. en 27 ds., v. «Carmen», de 632 toneladas, c. Piñole, con efectos, consignado a los señores Hijos de B. Lopez, y esc. en 27 ds., v. «Cecilia», de 956 ts., c. Garteiz, con efectos, consignado a don Modesto Fenech.

Despachadas

Para Port-Vendres pol. gol. «La Paix», con vino. Para Barcelona v. «Carmen», con tránsito. Para Ampolla l. «Santo Cristo 2.º», en lastre. Para Liverpool y esc. v. «Cecilia», con vino.

MERCADO DE LÉRIDA

El mercado de cereales de anteayer estuvo animadísimo y se operó en grande a los siguientes precios: Trigo monte clase superior de 19'50 a 20'50 la cuartera de 73'36 litros.

Idem. id. corriente 19'25 a 19'50. Idem id. foja de 18'75 a 19 id. Idem huerta de id. a id. Cebada de 7'50 a 8 id. Malz de 9'25 a 9'75 id. Habones de 12 a 12'50 id. Habas de id. a id. Judías en (alza) 22 a 27 id. Aceite a 13 pesetas la arroba.

El mercado firme a los anteriores precios y con muchas existencias.

MERCADO DE REUS

18 Octubre.

Los precios de las ventas fueron los siguientes: Vinos tintos.—De los distritos de Tarragona y Valls de 17 a 19 pesetas la carga de 121'60 litros; de nuestro término municipal de 18 a 23 pesetas id.; llamado Pié de Montaña de 22 a 25 pesetas id.; idem del Priorato de 25 a 30 id. id. del partido de Montblanch y provincia de Lérida de 16 a 20 pesetas id.

Vinos blancos.—Los llamados «vírgenes» de los distritos de Tarragona, Valls, Vendrell, partido de Montblanch y provincia de Lérida de 1'75 a 2 pesetas grado. De otras procedencias según clase. Tendencia a la baja.

En mistelas se han realizado pocas operaciones. Las tintas se han pagado de 45 a 50 pesetas la carga y las blancas de 40 a 45'50 según grado.

Espíritus de vino.—Selectos, se cotizan, de 35 grados de 460 a 465 pesetas los 516 litros. Extraño, de 40 grados, de 550 a, a 560 pesetas los 516 litros sin casco y con tendencia al alza.

Aceites.—Los de este campo actualmente se pagan de 3'75 a 4 pesetas el cuartán (4'18). En depósito con destino al consumo, incluso derecho, de 4'37 a 4'50 pesetas; id. del Urgel de 16 a 17 reales idem; Arriera de 15 a 16 reales id. con tendencia a la baja.

Almédhras nuevas.—Bastantes partidas de molliar en cáscara se han colocado, de 33 a 34 pesetas el saco de 50 kilos. La de esperanza en grano de 80 a 85 pesetas quintal de 41'60 kilos, idem planeta de 90 a 100 pesetas idem; id. largueta de 80 a 90 pesetas idem y la común de 70 a 75'50. Tendencia al alza.

Algarrobas.—Se pagan a 5'25 pesetas quintal (41'60 kilos) nuevas. Tendencia al alza.

Arvejas.—Se pagan de 15 1/2 á 16 pesetas cuarte-
ra, según clase.
Habones.—Se cotizan de 11'50 á 12 pesetas ídem.
Maíz.—Se colocan algunas partidas de 10 á 11'25
pesetas según clase y procedencia.
Cebada.—Se cotiza la de la comarca, buena cla-
se, á 8 pesetas de Urgel, de 7'50 á 8 id., rusa á 8
pesetas.
Habichuelas.—Se pagan de 28 á 30 pesetas cuar-
tera, según clase. Sin existencias.

BOLSA DE MADRID

19 Octubre.	
4 por 100 Interior..	64'75
4 por 100 fin mes..	64'75
4 por 100 Exterior..	80'25
Amortizable..	78'00
Aduanas..	97'30
Cubas 1886..	94'80
Idem 1890..	78'90
Filipinas..	95'45
Banco de España..	421'00
Tabacalera..	211'00
Cambios de París..	30'80
Idem Londres..	32'90
4 por 100 Exterior	71'56

BOLSA DE BARCELONA

19 Octubre.	
CAMBIOS EXTRANJEROS	
París á la vista..	30'90
Londres á la vista..	32'98

EFFECTOS PÚBLICOS

	Dinero	Papel
4 por 100 interior contado..	00'000	00'000
" " fin de mes..	64'80	64'825
" " fin próximo..	00'00	00'00
" " exterior contado..	00'000	00'000
" " fin mes..	80'30	80'325
" " fin próximo..	00'00	00'00
" " Amortizable contado..	78'00	78'35
5 por 100 carpetas sobre renta de		
Aduanas..	97'85	97'65
Idem pequeñas..	00'00	00'00
Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886..	94'75	95'00
" " 1890..	78'75	79'00

ACCIONES FIN MES

Banco Hispano Colonial..	00'00	00'00
Ferrocarril Tar. Bar. Francia..	20'10	20'20
Medina-Zamora y O. á V..	00'00	00'00
Norte de España..	24'05	24'15

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer
Nacidos.—Vicenta Simón Solé. Carmen de la Cer-
da Torremadé.
Fallecidos.—Ninguno.
Matrimonios.—Ninguno.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Plácido Bódenas, comandante
de Luchana.
Parada Luchana.
Visita de hospital y provisiones, 1.º capitán de
Albuera.
Paseo de enfermos, Luchana.
El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Telegramas

Madrid, 19, 9'45 m.

Muy mejorado de su dolencia, se cree que
pueda hoy abandonar el lecho el presidente
del Consejo de ministros.

En el domicilio del señor Sagasta han es-
tado á saludarle todos los ministros menos
el de Gracia y Justicia, que se halla algo
indispuesto.

Madrid, 19, 10 m.

Por la vía Tampa se han recibido despá-
chos, cuyo origen filibustero se ve á la le-
gna, comunicando que es tal la miseria que
en Cuba existe, que en Matanzas el pueblo
se amotinó, saqueando los mercados y bo-
degas, muriendo en la lucha muchas per-
sonas, entre ellas unas cien mujeres.

En Palacios—siguen diciendo los despá-
chos laborantes—hay más de 5.000 perso-
nas estenuadas por las privaciones y las
fatigas.

Las noticias á que hacen referencia los
telegramas, dicen que la situación es gra-
ve desde hace algunos meses y que en nada
ha mejorado.

Madrid, 19, 11'45 m.

Asegúrase que el rey de Siam, después
de su viaje á Sevilla y Lisboa, volverá á
esta corte de paso para Barcelona, Portbou
é Italia, haciendo este segundo viaje de ri-
guroso incógnito.

Madrid, 19, 11'50 m.

Se ha recibido un telegrama de Nueva-
York dando cuenta de haberse hecho á la
mar, zarpando de los muelles de Brooklyn,
la goleta «Silver Hech», con cargamento de
armas y municiones destinadas á los insu-
rrectos cubanos.

El Gobierno de los Estados Unidos vigi-
laba la operación de carga de la goleta, y
el encargado de prestar este servicio tenía
orden de avisar el momento en que el bar-
co levava anclas, pero tan cautelosamente
lo hizo, que cuando se aprestó el remolca-
dor destinado por el Gobierno yankee á per-
seguir á la goleta, ésta ya había ganado el
mar, sin que se la pudiese dar alcance.

El mismo día salió de Jacksonville el va-
por «Dauntles», á quien traspasará su
cargamento en alta mar la «Silver Hech»,
para que aquél lo conduzca á Cuba.

Madrid, 19, 1'30 t.

Don Carlos de Borbón ha hecho nuevas
declaraciones, que publica el periódico
francés *L' Eclair*.

Dice el duque de Madrid que, como ha
venido probando desde hace mucho tiem-
po, está dispuesto á toda clase de sacrifi-
cios que redunden en pró de la salvaguar-
dia, no solamente de los intereses econó-
micos, sino también de los intereses mo-
rales de la nación, de los que sintetizan el
honor del ejército y del prestigio del nom-
bre español.

—Estos sentimientos—continúa dicen-
do don Carlos—están en el fondo del alma
de todo buen patriota; y por eso el partido
carlista ha prescindido hasta ahora de toda
manifestación que pudiera crear obstáculos
al Gobierno, en tanto que éste ha procedi-
do con cordura en la cuestión cubana, sin
producir hondas perturbaciones ni acarrear
graves perjuicios.

Pero ahora, el Gobierno, teniendo muy
poco en cuenta la voluntad de la nación,
quiere resolver la cuestión cubana en forma
que atenta al honor del ejército y en me-
noscabo de intereses que para todo Gobier-
no deben ser sagrados; poniendo en ello un
empeño y una tenacidad que estaría mejor
empleada rechazando con energía las pre-
tensiones de los enemigos de España, y ha-
ciendo ver á los Estados Unidos que estaba
dispuesto á no tolerar ingerencias extran-
jeras en cosas que le son privativas.

Más el Gobierno, preocupándose poco
de las corrientes populares, procede con
vacilaciones, y atiende con notorio desui-
do á los intereses patrios, queriendo en-
contrar en rodeos y complacencias la fuer-
za moral que le falta para la pronta y efí-
caz resolución de todos los problemas pen-
dientes.

Es, pues, natural que el partido carlista
salga de la inacción á que voluntariamente
se había condenado; y saldrá sin vacilacio-
nes ni reparos, á menos que el Gobierno
abjure de sus errores y abandone el camino
emprendido.

Es lamentable (sigue diciendo don Car-
los) lo que sucede en Cuba con los genera-
les. No se hubiere mantenido tanto tiempo
á Martínez Campos, que con sus genialida-
des ha comprometido la integridad de la
isla, y la insurrección no hubiera tonado
los vuelos que hoy tiene. No se releva á
Weyler, que ha demostrado que quería ha-
cer algo, y no se tocarían las dificultades
con que hoy se tropieza para resolver los
problemas antillanos. El general Weyler—
termina diciendo don Carlos—ha hecho lo
necesario para no comprometer el prestigio
del ejército, considerando á los insurrectos
como rebeldes y no como beligerantes.

Estas declaraciones son muy comentadas
en los círculos políticos.

Madrid, 19, 2'30 t.

En el ministerio de la Guerra se ha re-
cibido un telegrama oficial de la Habana
dando cuenta de haberse presentado erel

ingenio «Lotería» el cabecilla Victor Simón
y cinco insurrectos más.

Madrid, 19, 3'30 t.

Telegrafían de la Coruña, que el vapor
«Alfonso XIII», llegó esta mañana á aquel
puerto, procedente de Santander, poco an-
tes de las ocho.

Seiscientos reclutas del cupo de Ultra-
mar, de las zonas de Galicia, han embar-
cado en dicho vapor á las nueve, sin no-
vedad.

A poco de llegar el buque, presentáron-
se en el cuartel de Alfonso XII todas las
autoridades militares de la Coruña, con ob-
jeto de ir al muelle á despedir al general
Blanco y á los expedicionarios.

Asistieron también al acto el escuadrón
de cazadores de Galicia, una batería de ar-
tillería y fuerzas de infantería con bandera
y música.

Madrid, 19, 5 t.

El rey de Siam salió á las cuatro de la
tarde de Palacio, dirigiéndose á visitar el
Batánico y el Congreso.

En este edificio fué recibido por el vice-
presidente de la Cámara, señor Lastres, á
quien el rey hizo numerosas preguntas
acerca del régimen parlamentario, sistema
electoral, etc., manifestándose sorprende-
do de que los diputados sean elegidos por
el pueblo y no de nombramiento real.

En el despacho del presidente del Con-
greso se detuvo el rey de Siam ante un re-
trato del señor Cánovas, diciendo que te-
nía noticias de que había sido un ciudada-
no ilustre y un gran gobernante.

Madrid, 18, 5'10 t.

A las siete y cinco minutos saldrá para
Sevilla el rey de Siam.

Se le despedirá con los mismos honores
con que fué recibido, excepción hecha de
la formación de tropas en la carrera.

Madrid, 18, 5'15 t.

El general Béranger ha visitado esta
tarde al ministro de Marina, celebrando
con él una larga conferencia.

Madrid, 19, 5'30 t.

Telegrafían de la Coruña que se han re-
tirado las fuerzas enviadas al muelle á des-
pedir al general Blanco, por haber recibido
(aunque retrasada), una orden del ministro
de la Guerra diciendo que no se tributasen
honores militares al marqués de Peña-Pla-
ta ni á su llegada ni á su salida de aque-
lla capital.

Esta orden obedece á los deseos manifes-
tados al Gobierno por el general Blanco.

Este embarcó con su séquito, siendo ca-
riñosamente despedido.

El buque que conduce á Cuba al nuevo
gobernador general de la isla, ha zarpado
á las tres de la tarde.

En el muelle había mucha gente, que
hasta perder de vista el vapor saludó con
los pañuelos y los sombreros al general y
á sus compañeros de expedición.

Madrid, 19, 5'40 t.

El comandante general del Apostadero
de la Habana ha telegrafiado al ministro de
Marina, diciendo que el cañonero «Cristi-
na» regresó á la Habana, conduciendo 4
náufragos, siendo el total de los salvados
por dicho buque, 19.

El «Cristina» ha vuelto á salir para el
sitio del naufragio.

El remolcador «Ulises» salvó á un náu-
frago. Un vapor mercante salvó á otro, y
un bergantín goleta, á otro; total recogidos
entre los cuatro buques, 22.

En la playa ha sido encontrado también
un naufragio. En conjunto se han salvado
44, faltando 106, entre ellos un capitán de
infantería de Marina, un cabo, dos solda-
dos, tres artilleros, un fogonero y un mari-
nero.

Se han perdido con toda su carga, las
ametralladoras que trasportaba el «Tritón»
y 1.971 pesos de los que conducía en metá-
lico.

El «Tritón» llevaba carga de municiones
consignada al primer batallón del segundo
regimiento de infantería de Marina, ha-
biéndose perdido toda la carga.

Madrid, 19, 6 t.

Telegrafían de Londres que en los círcu-
los políticos es muy comentada la noticia,
que sigue circulando con insistencia de
haber presentado la dimisión el jefe del Go-
bierno lord Salisbury fundada en motivos
de salud.

Inspiró también alguna inquietud en los
círculos londonenses la enfermedad del se-
ñor Sagasta, que allí se considera grave;
pero no hay tal gravedad afortunadamen-
te; pues aunque no ha salido aún de casa,
se encuentra muy mejorado de su afección
á la garganta.

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, UNIÓN, 54

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hos-
pital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayu-
dante de clínica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación y
las granulaciones.

Consultas de 10 á 11 de la mañana y de
4 á 5 de la tarde.

De 12 á 1 gratis para los pobres que
acrediten serlo.

Calle de la Unión, núm 17, principal,
Tarragona.

DESDE 1.º DE OCTUBRE

ha quedado abierta una academia de solfeo, teoría
musical y piano para ambos sexos dirigida por el
profesor DON JOSÉ SABATER.

Solfeco y teoría musical, clase diaria, al mes 5
pesetas. Enseñanza de piano, clase alterna, 7'50
pesetas.

Horas de clase para señoritas: de cinco á seis, de
seis á siete y de siete á ocho. Para caballeros: á las
once y media de la mañana.

Rambla de San Juan, 48, ent.º izq.º

**AGENCIA DE NEGOCIOS
VILADOT**

Esta acreditada Agencia acaba de organizar una
Sección dedicada exclusivamente á la confección de
cuentas municipales, contando para ello con perso-
nal idóneo y de larga experiencia para llevar á
cabo cuantos encargos se le hagan de esta índole.

Por tanto, llamo la atención de los Ayuntamien-
tos de esta provincia que se hallen en descubierto
de este servicio tan importante, que se servirán
utilizar nuestros ofrecimientos, quedando á cargo
de esta Agencia la gestión para la aprobación de
las mismas.

Rambla de San Juan, 68, principal
TARRAGONA

**A LOS HERNIADOS
(Trencats)**

No dejéis sorprender vuestras atenciones
por el sin número de vividores, charlatanes
é intrusos, llamados por si mismos espe-
cialistas en el tratamiento de las hernias,
sin título alguno que acredite su compe-
tencia.

Muchos son los que venden bragueros,
muy pocos saben colocarlos; rarísimos los
que conocen lo que es una hernia.

José Pujol, cirujano especialista en el
tratamiento de las hernias, y con largos
años de práctica en el establecimiento de
don José Clausolles, de Barcelona, tiene el
gusto de anunciar que todos los MARTES
no festivos, desde las tres de la tarde á las
ocho de la noche visitará esta capital, ac-
cediendo á indicaciones hechas por varios
señores facultativos de la misma.

Lo mejor y más moderno en fajas y bra-
gueros de moderna construcción Bragueros
de Cauchú para la pronta curación de los
tiernos infantes.

El Gabinet queda instalado Calle del
Conde de Rius (antes Hospital) 5
1.º derecha.

Los demás días en su establecimiento

LA CRUZ ROJA

La Cruz Roja.—Plaza de Prim.—Reus

